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Evita multas y sanciones, Prodecon te ayuda si no haz presentado tu declaración 

anual 

 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) en Querétaro exhortó 

a quienes no presentaron su declaración anual a acercarse a la dependencia, para 

evitar sanciones o multas por parte de las autoridades. 

Erizol Adame, delegada en la entidad, recordó que este año se dio como plazo el 

31 de mayo para este trámite, que de omitirse podría traer sanciones como multas 

que van de los 14 a 34 mil pesos, hasta suspensión de servicios.  

“A partir de haber transcurrido un mes, a la fecha de la obligación, al siguiente mes 

la autoridad está en posibilidad de restringir de forma temporal el certificado de 

sellos digitales”, indicó.  

En la delegación se cuenta con apoyo de contadores y especialistas para 

regularizarse, pues en el último año han dado servicio a 3 mil 831 contribuyentes, 

de los cuales mil 620 asesorías fueron en torno a devoluciones y declaraciones.  

Cabe recordar que la Prodecon cuenta con nuevas oficinas en Querétaro, ubicadas 

en avenida de los arcos 278, colonia Loma Dorada, con el teléfono de servicio 442 

225 0898. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://queretaro.quadratin.com.mx/evita-multas-y-sanciones-prodecon-te-ayuda-si-no-haz-presentado-tu-declaracion-anual/
https://queretaro.quadratin.com.mx/evita-multas-y-sanciones-prodecon-te-ayuda-si-no-haz-presentado-tu-declaracion-anual/
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Atacar informalidad, área de oportunidad para el SAT en miscelánea fiscal 2022: 

IMCP 

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) considera que ante la 

miscelánea fiscal que presentará el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

para 2022 que no contemplará nuevos impuestos, existe un reto recaudatorio 

mayúsculo para la administración fiscal y una de las áreas de oportunidad será el 

reforzamiento del combate a la informalidad. 

En un comunicado, el IMCP señaló que además de continuar con la revisión de las 

contribuciones aportadas por las grandes empresas, con base en el Estado de 

Derecho, el SAT debe llevar a cabo acciones firmes que ayuden a formalizar las 

actividades empresariales que hoy en día escapan al pago de contribuciones. 

El IMCP ve con beneplácito que en 2022 exista una miscelánea fiscal más 

equitativa, pero considera que deberá incrementarse la eficiencia de fiscalización y 

recaudación, con base en lo que señala la Constitución Política, para hacerla 

proporcional. 

 

IMCP pide al SAT combatir informalidad y evasión fiscal 

Ante el anuncio hace unos días por parte del Servicio de Administración Tributaria 

(SAT) que, en comparación con otras naciones, el nivel de recaudación fiscal en 

México es bajo, lo que será un reto para el Gobierno Federal en 2022 para 

incrementarlo, el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) realizó algunas 

consideraciones sobre la miscelánea fiscal anunciada por la dependencia. 

El IMCP dijo en un comunicado que si se toma en cuenta que las autoridades del 

Gobierno Federal no contemplan incrementos a las tasas impositivas para el año 

entrante, desde su perspectiva, una de las áreas de oportunidad será el 

reforzamiento del combate a la informalidad. 

“Consideramos que, además de continuar con la revisión de las contribuciones 

aportadas por las grandes empresas, con base en el Estado de Derecho, la 

autoridad debe llevar a cabo acciones firmes que ayuden a formalizar las 

actividades empresariales que hoy en día escapan al pago de contribuciones”, 

agregó el organismo. 

 

https://www.milenio.com/negocios/sat-oportunidad-miscelanea-fiscal-informalidad-imcp
https://www.milenio.com/negocios/sat-oportunidad-miscelanea-fiscal-informalidad-imcp
https://www.milenio.com/temas/sat
https://www.forbes.com.mx/imcp-pide-al-sat-combatir-informalidad-y-evasion-fiscal/
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IMCP pide al SAT reforzar combate a informalidad en Miscelánea Fiscal 2022 

La Miscelánea Fiscal que propondrá el Gobierno debe reforzar el combate a la 

informalidad, ser más eficiente la fiscalización y recaudación, así como simplificar el 

pago de impuestos para las micro, pequeñas y medianas empresas (Pymes), 

planteó el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). 

La presidenta del organismo, Diamantina Perales Flores, refirió que recientemente 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT) señaló que el nivel de recaudación 

fiscal en México es bajo en comparación de otras naciones, por lo que será un reto 

para el Gobierno federal incrementarlo en 2022. 

Resaltó que, para fortalecer el sistema tributario en beneficio de la sociedad, el 

IMCP pone a consideración de la autoridad hacendaria algunas propuestas sobre 

la Miscelánea Fiscal para el año próximo, anunciada en días pasados por la jefa del 

SAT, Raquel Buenrostro. 

Estimó que existe un reto recaudatorio mayúsculo para la administración fiscal, ya 

que las autoridades del Gobierno federal han señalado que no contemplan 

incrementos a las tasas impositivas para el año entrante, por lo cual una de las 

áreas de oportunidad será el reforzamiento del combate a la informalidad. 

 

 

Contadores públicos solicitan reforma fiscal equitativa 

Pagara con base en preceptos constitucionales y avanzar contra informalidad 

Los contadores públicos apuntan que la reforma fiscal del 2022 debe reforzar la 

fiscalización de las empresas informales, incrementar la eficiencia recaudatoria con 

base en los principios constitucionales y simplificar el cumplimiento tributario de las 

mipymes. 

 

El Instituto Mexicano de Contadres Públicos (IMCP) que preside Diamantina Perales 

Flores, enfatizó que concuerda con la propuesta del gobierno federal de no crear ni 

incrementar gravámenes en la reforma tributaria. 

Agregó que será importante ampliar la fiscalización sobre las actividades 

empresariales que “escapan al pago de contribuciones”. 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/imcp-pide-sat-reforzar-combate-informalidad-miscelanea-fiscal-2022-440891
https://www.razon.com.mx/mexico/senado-aprueba-miscelanea-fiscal-2021-eliminan-big-brother-410715
https://www.razon.com.mx/negocios/contadores-piden-sat-ampliar-30-abril-plazo-declaracion-anual-empresas-428207
https://www.razon.com.mx/mexico/ip-legisladores-avalan-combate-informalidad-440793
https://impuestum.com/noticias/2445/Contadores+p%C3%BAblicos+solicitan+reforma+fiscal+equitativa+
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Urgen sistema fiscal con perspectiva de género 

Para que México pueda hacer frente a las múltiples necesidades de financiamiento 

y gastos como el pago de la deuda y las pensiones que cada vez incrementan más, 

necesita un nuevo sistema fiscal que sea más progresivo y considere la perspectiva 

de género, señaló el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). 

México es un país muy desigual con las tasas impositivas en la distribución del 

ingreso, los impuestos al consumo no son neutrales al género, por lo que el nuevo 

diseño fiscal tendría que considerar la perspectiva de género, dijo Héctor Villarreal, 

director del CIEP. 

El trato preferencial o particular de ciertos productos en determinados grupos de la 

población contribuiría a disminuir el sesgo de género, de acuerdo con el Centro. 

"Necesitamos un sistema fiscal más progresivo (...) no podemos olvidar la 

perspectiva de género que incluye desde la participación en el mercado laboral por 

parte de las mujeres, como todo lo que también reciben del sistema fiscal", dijo en 

la presentación del informe "Ingresos Públicos en México. Hacia un nuevo sistema 

fiscal". 

 

 

SAT vigilará depósitos mayores de 15 mil pesos 

Diana Bernal Ladrón de Guevara, Asesora Constitucional y Experta en Derecho 

Fiscal y Defensa de los Contribuyentes,  habló con Manuel López San Martin, sobre 

que el SAT vigilará los depósitos bancarios mayores a 15 mil pesos. 

Durante la pandemia, muchas personas sacaron su dinero del banco para tenerlo 

en casa, pero es importante que conozcan las implicaciones de hacer depósitos en 

ventanilla que superen los 15 mil pesos. 

“Cualquier depósito que haga alguna persona en sus cuentas bancarias, se 

presume que no ha pagado impuestos. El contribuyente deberá demostrar que ha 

pagado impuestos” señaló. 

Otras personas, se fueron a la informalidad  y el contribuyente de pie, pero 

desconocen que el SAT vigilará los depósitos. 

 

https://www.elnorte.com/urgen-sistema-fiscal-con-perspectiva-de-genero/ar2211669?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://mvsnoticias.com/podcasts/manuel-lopez-san-martin/sat-vigilara-depositos-mayores-de-15-mil-pesos/
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Prevé la Permanente ratificar hoy a dos magistrados del TFJA en sesión presencial 

La sesión de la Comisión Permanente de este miércoles será presencial. Aunque la 

semana pasada se informó que sería a distancia, ayer el presidente de esa 

instancia, el morenista Eduardo Ramírez, emitió una nueva convocatoria y citó a los 

legisladores en el salón de sesiones. 

Esto es así porque hoy se deberá ratificar a dos magistrados del Tribunal Federal 

de Justicia Administrativa (TFJA), lo que requiere mayoría calificada, y en el acuerdo 

aprobado para celebrar reuniones a distancia se consideró que para los 

nombramientos que requieran esa votación los legisladores deberán asistir al salón 

de plenos. 

La semana pasada, en reunión de trabajo a distancia, la Primera Comisión de la 

Permanente, que preside el morenista Martí Batres, avaló el dictamen que señala 

la idoneidad de la magistrada Luz María Anaya Domínguez para integrar la sala 

superior del TFJA. Esa comisión también determinó que el abogado Julio Ángel 

Sabines Chesterking cumple los requisitos para ser ratificado como magistrado y 

formar parte de la tercera sección. 

 

Sector automotriz pide a AMLO no regularizar autos chocolate; ‘un daño al ambiente 

y la economía’ 

La Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) solicitó una 

audiencia con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para pedirle 

que no regularice los autos usados importados de Estados Unidos de manera ilegal, 

comúnmente llamados “chocolate”, porque tendría repercusiones negativas en la 

economía y medio ambiente del país. 

En la conferencia de la mañana, el mandatario dijo que ven importante esta 

situación principalmente en municipios de la frontera con Estados Unidos porque 

son las personas más humildes las que son afectadas. 

“Entonces, vamos a regularizar, que no sea mucho el trámite, que se simplifique, 

que se puedan entregar las placas o el reconocimiento de la propiedad del vehículo 

y que se pague una cantidad justa por el trámite, y que todo eso que se obtenga se 

le devuelva a la gente en programas de bienestar, ya sea en salud, en educación, 

en servicios públicos; por ejemplo, estuvimos en Rosarito y es una demanda 

sentida”, comentó. 

https://www.jornada.com.mx/2021/06/30/politica/015n4pol
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/06/29/sector-automotriz-pide-a-amlo-no-regularizar-autos-chocolate-un-dano-al-ambiente-y-la-economia/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/06/29/sector-automotriz-pide-a-amlo-no-regularizar-autos-chocolate-un-dano-al-ambiente-y-la-economia/
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Contadores llaman a cumplir con declaraciones y evitar sanciones del SAT 

El Colegio de Contadores Públicos del sur de Veracruz exhortó a las personas 

físicas y morales a cumplir con sus declaraciones de manera puntual, para evitar 

sanciones por parte del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

José Carlos Cervantes Iriarte vicepresidente de la agrupación con sede en 

Coatzacoalcos, apuntó que actualmente la mayoría de los contribuyentes se han 

puesto al corriente de sus obligaciones fiscales, debido a las medidas 

implementadas por el SAT para obtener una mayor recaudación. 

"Es una parte fundamental como todo contador estar al pendiente de que los 

patrones o los contribuyentes a quienes les prestamos el servicio, presenten y 

paguen cabalmente, porque de alguna u otra manera nosotros estamos detrás de 

ellos, Yo te puedo decir que de personas morales han cumplido un 90 por ciento, 

de las físicas diría te mencionaría que existen diferentes capítulos en un alto 

porcentaje", declaró. 

 

Interponen empresas un centenar de amparos contra la ley de outsourcing 

A dos meses de la entrada en vigor de la reforma que regula el outsourcing, las 

empresas han interpuesto al menos un centenar de amparos debido a que la 

aplicación de las nuevas reglas en la materia son discriminatorias, indicó el Centro 

de Estudios del Empleo Formal (CEEF). 

Armando Leñero, presidente del CEEF, señaló que algunas empresas están 

presentando demandas porque dicen que no es justo que mientras a los particulares 

se les da un periodo de transición de tres meses para realizar los cambios en las 

relaciones laborales, a las entidades de gobierno se les otorga un año. 

El pasado 24 de abril entró en vigor la reforma en materia de subcontratación y 

considera dos procesos distintos: el primero es que las empresas deben incorporar 

a sus plantillas principales a los empleados subcontratados a más tardar el 24 de 

julio. 

Por otro lado, las compañías dedicadas a la subcontratación tienen la obligatoriedad 

de darse de alta en el Registro de Prestadoras de Servicios Especializados u Obras 

Especializadas (Repse) para poder operar. Dicha plataforma fue habilitada el 24 de 

mayo pasado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y el plazo para cumplir 

con esta disposición vence el próximo 24 de agosto. 

https://imagendeveracruz.mx/estado/contadores-llaman-a-cumplir-con-declaraciones-y-evitar-sanciones-del-sat/50105490
https://www.jornada.com.mx/2021/06/30/politica/014n3pol
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ACUERDO por el cual se da a conocer el informe sobre la recaudación federal 

participable y las participaciones federales, así como los procedimientos de cálculo, 

por el mes de mayo de 2021 y por el ajuste definitivo de participaciones del ejercicio 

de 2020. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

Acuerdo 89/2021 

ACUERDO POR EL CUAL SE DA A CONOCER EL INFORME SOBRE LA RECAUDACIÓN FEDERAL PARTICIPABLE 

Y LAS PARTICIPACIONES FEDERALES, ASÍ COMO LOS PROCEDIMIENTOS DE CÁLCULO, POR EL MES DE MAYO 

DE 2021 Y POR EL AJUSTE DEFINITIVO DE PARTICIPACIONES DEL EJERCICIO DE 2020. 

Subsecretaría de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, con fundamento en lo dispuesto 

por los artículos 31 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal; 26 de la Ley del Servicio de 

Administración Tributaria, y 7 y 56, fracción XX del Reglamento Interior de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, y 

CONSIDERANDO 

-      La integración de la recaudación federal participable del mes de abril de 2021, con la que se calcularon las 

participaciones en ingresos federales del mes de mayo de 2021, así como la relativa al ejercicio de 2020, con 

la cual se calcularon las diferencias del ajuste definitivo de este mismo ejercicio, de conformidad con los artículos 

2o., 2o.-A, 3o.-A, 4o., 4o.-A, 4o.-B y 7o. de la Ley de Coordinación Fiscal, por concepto del Fondo General de 

Participaciones; del Fondo de Fomento Municipal; del Fondo de Fiscalización y Recaudación; del Fondo de 

Extracción de Hidrocarburos; del Fondo de Compensación; de las participaciones específicas en el impuesto 

especial sobre producción y servicios; del 0.136% de la recaudación federal participable correspondiente a 

los municipios colindantes con la frontera o los litorales por donde materialmente entran o salen las mercancías 

del país que se importen o exporten, y de la transferencia del Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización 

y el Desarrollo, a los municipios colindantes con la frontera o litorales por los que se realice materialmente la 

salida del país de los hidrocarburos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5622571&fecha=30/06/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5622571&fecha=30/06/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5622571&fecha=30/06/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5622571&fecha=30/06/2021
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Ssa reporta 232 mil 803 muertes por coronavirus 

La Secretaría de Salud (Ssa) informó que México contabiliza 232 mil 803 

defunciones por Covid-19, un incremento de 195 con respecto al día anterior, así 

como 5 mil 711 nuevos contagios, para un acumulado de 2 millones 513 mil 164. 

Al presentar el informe técnico sobre coronavirus en México, la dependencia que 

encabeza Jorge Alcocer Varela señaló que la epidemia activa se conforma por 

aproximadamente 35 mil 288 personas que contrajeron el virus en los últimos 14 

días y aún pueden transmitirlo; destacó que, a la fecha, se han recuperado 1 millón 

997 mil 381 mexicanos. 

 

Contagios siguen al alza en BCS; aumentan alerta covid en 3 municipios 

En Baja California Sur, el Comité Estatal de Seguridad en Salud tomo la decisión de 

aumentar la alerta covid en un nivel más para los municipios de Loreto, Comondú y 

Mulegé en virtud del elevado incremento de contagios que vive la entidad. 

Lo anterior fue conformado por el gobernador del estado, Carlos Mendoza Davis, 

quien señaló que “el Comité Estatal de Seguridad en Salud determinó que del 30 de 

junio al 6 de julio, Comondú Loreto y Mulegé pasen al nivel 4 Naranja (muy alto) del 

Sistema de Alertas Sanitarias, mientras que La Paz y Los Cabos permanezcan en 

el nivel 5 Naranja (Crítico). 

 

Variante Delta nubla acciones turísticas 

La llegada de la nueva cepa Delta del Covid-19, que generó el cierre de fronteras y 

nuevos contagios, golpeó ya al precio de las acciones de empresas del sector 

turístico. Las compañías del segmento de servicios turísticos vieron afectado el 

precio de sus acciones por el temor a que se cierren las economías otra vez. 

Desde el 15 de junio, cuando la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró a 

la variante Delta como preocupante, las acciones de las aerolíneas Air France y 

Lufthansa han sido las más afectadas, al caer 9.23 y 8.71%, respectivamente en 

París y Fráncfort. Desde su precio máximo (alcanzado el 3 de marzo) se 

desplomaron 30.70 y 27.19%, en ese orden. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ssa-reporta-232-mil-803-muertes-por-coronavirus
https://www.excelsior.com.mx/nacional/contagios-siguen-al-alza-en-bcs-aumentan-alerta-covid-en-3-municipios/1457409?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/baja-california-sur
https://www.excelsior.com.mx/covid-19
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Variante-Delta-nubla-acciones-turisticas-20210629-0153.html
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Volverán conferencias vespertinas sobre la pandemia del Covid-19: López-Gatell 

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, informó 

que las conferencias sobre la pandemia del Covid-19 que encabezó por 15 meses 

y que fueron suspendidas hace dos semanas, volverán, pero ahora en vez de ser 

diarias, será una vez a la semana. 

En reunión con medios en Palacio Nacional, el subsecretario detalló que estas 

conferencias no serán en el salón Tesorería, como ocurrió hasta el pasado 11 de 

junio, sino que serán en las instalaciones de la Secretaría de Salud (Ssa). 

“El regreso de las conferencias vespertinas ante este incremento de casos que se 

da en el país, ¿qué tan factible ve el regreso de las conferencias vespertinas a raíz 

de este incremento que se está dando en el país?”, se le preguntó. 

 

 

Llega lote con un millón de vacunas anticovid de SinoVac al AICM 

Un lote con un millón de dosis de la vacuna contra el coronavirus, de la farmacéutica 

china SinoVac, llegó hoy al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México (AICM), como parte de la estrategia del gobierno federal en la campaña de 

vacunación.  

Las vacunas llegaron a la Terminal 1 del AICM y fueron recibidas por personal de 

Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex), que se ha encargado 

de su distribución.  

El cargamento es el primero de tres que se recibirán hoy, por parte de distintas 

farmacéuticas, que darán un total de un millón 935 mil dosis. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/covid-19-volveran-conferencias-vespertinas-sobre-la-pandemia-lopez-gatell
https://www.milenio.com/politica/vacuna-covid-sinovac-llegan-aicm-millon-dosis
https://www.milenio.com/temas/sinovac
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El gasto en campañas en San Luis Potosí supe la inversión en Alerta de Género 

En San Luis Potosí se invirtió 202 mil pesos en la Alerta de Género en un año 

mientras que se gastó 61.8 millones de pesos en cuatro meses para campañas a 

gobernador. 

El gasto en campañas en San Luis Potosí para gobernador es mayor que en la 

prevención, atención e implementación de justicia de la violencia de género contra 

las mujeres. Los siete candidatos y dos candidatas a la gubernatura de San Luis 

Potosí gastaron 61.8 millones de pesos en sus campañas políticas de 2021, lo que 

equivale a más del 3 mil por ciento de la inversión en la Alerta de Género del estado 

el año pasado: 202 mil pesos. 

Esto de acuerdo con la plataforma “Rendición de cuenta y resultados de 

fiscalización” del Instituto Nacional Electoral (INE) con actualización al 10 de junio y 

con las facturas y comprobantes de gastos de tres municipios y cuatro 

dependencias del estado de San Luis Potosí entregados a Serendipia en respuesta 

a solicitudes de acceso a la información pública.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://serendipia.digital/elecciones-2021/el-gasto-en-campanas-en-san-luis-potosi-supera-la-inversion-en-avgm/
https://fiscalizacion.ine.mx/
https://fiscalizacion.ine.mx/
https://serendipia.digital/avgm/alerta-de-genero-en-san-luis-potosi-gastos/
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Trabajadores alcanzarán pago mínimo por pensión 

Las reformas efectuadas en diciembre del 2020 para mejorar las pensiones de los 

trabajadores mexicanos afiliados a las Afores permitieron asegurar que tendrán 

acceso a una pensión mínima garantizada, con la cual el 90 por ciento de los 

trabajadores hoy registrados podrán contar con ese pago. 

Bernardo González, presidente de la Amafore (Asociación Mexicana de Afores), 

explicó que en los 24 años del sistema de ahorro para el retiro, las Afores han tenido 

una “evolución muy favorable, pero particularmente la gran noticia es que en 

diciembre (2020) con la reforma que se hizo podemos garantizar que los 

trabajadores mexicanos tendrán buenas pensiones, el 90 por ciento de los 

trabajadores podrán alcanzar una pensión, y eso es un cambio diametral con 

respecto al año pasado que era un 30 por ciento de pensionados”. 

 

Pensión ISSSTE 2021: Este miércoles 30 de junio se hará el pago de julio para los 

pensionados del ISSSTE 

Los pensionados y jubilados que están inscritos al Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS) y al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 

del Estado (ISSSTE) están a unos días de recibir su designación monetaria de 

acuerdo a la cotización que hicieron a lo largo de su vida laboral. Sin embargo, las 

fechas para ambas dependencias son diferentes y aquí te contamos todo lo que 

necesitas saber para cobrar el pago correspondiente al mes de julio. 

¿Qué día es el pago de la pensión de junio a jubilados del ISSSTE? 

Cabe resaltar que los depósitos del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de 

los Trabajadores del Estado (ISSSTE) no cuentan con un calendario oficial detrás 

de ellos. Aún así, siempre cae el pago en los últimos días del mes. Por lo tanto, lo 

esperado es que la pensión a los derechohabientes llegue este miércoles 30 de 

junio. 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/06/30/trabajadores-alcanzaran-pago-minimo-por-pension/
https://www.marca.com/claro-mx/trending/2021/06/30/60db983346163f934a8b4641.html
https://www.marca.com/claro-mx/trending/2021/06/30/60db983346163f934a8b4641.html
https://www.marca.com/claro-mx/trending/2021/06/28/60d93fbfe2704e334f8b4624.html
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Carstens alerta por posible ola de alzas en tasas 

La recuperación económica a nivel global está en marcha y el escenario central es 

relativamente favorable, pero todavía no estamos fuera de peligro y hay por delante 

una considerable incertidumbre y existen riesgos, advirtió Agustín Carstens, director 

general del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés). 

En el marco de la presentación del ‘Informe Económico Anual 2021’, detalló que un 

escenario de riesgo contempla una mayor inflación y el endurecimiento de las 

condiciones financieras mundiales, lo que orillaría a los mercados emergentes a 

elevar sus tasas de interés. 

El funcionario indicó que si la inflación sorprendiera al alza y las condiciones 

financieras se endurecieran, los bancos centrales se verían sometidos a una dura 

prueba, por lo que sería difícil evitar episodios de alta volatilidad y tensión en los 

mercados. 

 

 

La sequía, la razón de que Banxico sorprendiera con alza a tasa de interés 

El Banco de México (Banxico) levantó una inusual ‘bandera roja’ cuando sacudió a 

los mercados con una sorpresiva alza a la tasa de interés la semana pasada: la 

sequía podría presionar los precios agropecuarios, advirtió. 

Fue el único elemento nuevo que el Banco Central incluyó entre los riesgos de 

inflación el día que elevó los costos de endeudamiento por primera vez desde 2018. 

La peor sequía en décadas, según la NASA, puede haber persuadido a los 

responsables de la política monetaria a volverse hawkish, dijo el subgobernador del 

banco central, Gerardo Esquivel, en una entrevista posterior. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/06/30/ve-carstens-posible-ola-de-alzas-en-tasas/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/06/29/la-sequia-la-razon-de-que-banxico-sorprendiera-con-alza-a-tasa-de-interes/
https://ciencia.nasa.gov/sequia-generalizada-en-mexico
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México ofrece rendimiento negativo y desalienta a la inversión 

A pesar de la decisión de política monetaria del Banco de México, que dejó la tasa 

de fondeo en 4.25%, el mercado no ofrece un rendimiento atractivo para los 

inversionistas ni para los ahorradores, advirtió Banco Base en un análisis. 

La inflación aumentó el diferencial entre las tasas nominales y las reales que son 

las que reciben los ahorradores y que en otras circunstancias también atraerían 

inversiones. 

 

 

Sacude acero a la construcción 

Los precios de los materiales de construcción derivados del acero se encarecieron 

en mayo hasta 60 por ciento, debido a una mayor demanda a nivel global. 

 

El precio de la malla de acero registró en mayo un incremento anual de 60.8 por 

ciento, según las últimas cifras del Inegi. 

 

Existe un potencial recaudatorio del 5.17% del PIB, afirman analistas del CIEP 

Mejorar el sistema fiscal para que sea más justo y progresivo daría un potencial 

recaudatorio anual de hasta 5.17% del PIB a los ingresos del gobierno, estimó el 

Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). 

Héctor Villarreal, director general del organismo de análisis, comentó que con 

mecanismos como el combate a la informalidad, el aumento en la participación 

femenina al mercado laboral, una mayor recaudación de impuestos estatales como 

el predial y la tenencia y modificaciones al impuesto al valor agregado pueden 

aportar este potencial recaudatorio. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mexico-ofrece-rendimiento-negativo-y-desalienta-a-la-inversion-20210629-0150.html
https://www.reforma.com/sacude-acero-a-la-construccion/ar2211995?v=4
https://www.dineroenimagen.com/economia/existe-un-potencial-recaudatorio-del-517-del-pib-afirman-analistas-del-ciep/135019
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Tarifa del transporte público en CDMX no aumentará durante este año 

El Gobierno de la Ciudad de México está a punto de alcanzar un acuerdo para que 

durante el resto del 2021 no se aplique un aumento a la tarifa del transporte público 

concesionado, el objetivo es no causar un impacto en la economía de miles de 

familias.  

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, detalló que desde el año pasado se 

impulsó una estrategia de bono especial para el abasto de combustible en el 

transporte concesionado, de esta forma se apoya a los transportistas y a los 

usuarios.  

 

Pese a nueva cepa, crudo se mantiene en ascenso 

Los precios del petróleo se mantienen en niveles máximos de más de dos años, en 

medio de las preocupaciones por los crecientes contagios del Covid-19 y su variante 

Delta, que según la Organización Mundial de la Salud (OMS) es más contagiosa. 

La preocupación está en que el aumento de casos puede llevar nuevamente a 

restringir los viajes y, por lo tanto, la demanda de petróleo en algunas regiones del 

mundo caería, escribió en un análisis, Chris van Moessner, de S&P Global Platts. 

 

México, de los países en desarrollo más resilientes en turismo: UNCTAD 

De un grupo de 47 naciones, México registró una caída de 46% en captación de 

turistas extranjeros durante 2020, una afectación que sólo fue menor para los casos 

de Madagascar (-43%) y Laos (-17%); grandes potencias turísticas vieron un mayor 

descenso, como China (-88%). 

México mostró resiliencia en la llegada de turistas en 2020, siendo el tercero menos 

afectado dentro de una lista de 47 países en desarrollo seleccionados por la 

Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). A tasa 

interanual, las llegadas de turistas a México registraron una caída de 46%, una 

afectación que sólo fue menor para los casos de Madagascar (-43%) y Laos (-17 

por ciento). 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/tarifa-del-transporte-publico-en-cdmx-no-aumentara-durante-este-ano/135000
https://www.dineroenimagen.com/economia/tarifa-del-transporte-publico-en-cdmx-no-aumentara-durante-este-ano/135000
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Pese-a-nueva-cepa-crudo-se-mantiene-en-ascenso-20210629-0140.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-de-los-paises-en-desarrollo-mas-resilientes-en-turismo-UNCTAD-20210630-0005.html
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México, con deficiencias para regular criptos en antilavado: GAFI 

Pese a que México ha avanzado en el tema de identificar y evaluar los riesgos de 

lavado de dinero que pudieran surgir en el uso de las nuevas tecnologías, el país 

todavía tiene deficiencias para aplicar las recomendaciones necesarias en el tema 

emitidas por el Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI) contra el blanqueo 

de capitales y el financiamiento al terrorismo. 

En la última reclasificación del organismo sobre México, derivada de su evaluación 

mutua del 2017, se menciona que el país ha abordado las deficiencias observadas 

para dar cumplimiento a la recomendación número 15, la cual tiene que ver con la 

supervisión de las nuevas tecnologías; sin embargo, el pendiente en esta materia 

tiene que ver con la reglamentación de operaciones con criptomonedas y en 

específico la aplicación de la Regla de viaje. 

 

Pandemia propició impagos de empresas de entretenimiento; crece 600% su deuda 

Las restricciones a la movilidad social, que se impusieron para frenar los contagios 

de la pandemia por el COVID-19, propiciaron que la morosidad de las empresas 

enfocadas al segmento recreativo se disparara más de 600 por ciento en los últimos 

meses. 

La cartera vencida en el sector de servicios de entretenimiento en instalaciones 

recreativas y otros rubros registró tasas anuales de crecimiento de 757 por ciento 

en octubre de 2020 y 644 por ciento, en abril de este año, según datos del Banco 

de México. 

 

Con el T-MEC, crece el comercio entre México, EU y Canadá 

A un año de la entrada en vigor del T-MEC, y a pesar de la crisis económica, la 

relación comercial entre sus socios es muy positiva, exponen especialistas. México, 

Estados Unidos y Canadá han conformado uno de los bloques económicos más 

importantes a nivel mundial.  

De enero a abril, según el Departamento de Comercio de Estados Unidos, el 

intercambio comercial de nuestro país con el vecino del norte sumó 208 mil 641 

millones de dólares (mdd), cifra superior en 18 por ciento a 175 mil 258 mdd del 

mismo periodo de un año atrás. Se afianzó como su principal socio comercial. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mexico-con-deficiencias-para-regular-criptos-en-antilavado-GAFI-20210629-0098.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/30/pandemia-propicio-impagos-de-empresas-de-entretenimiento-crece-600-su-deuda-311421.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/30/con-el-t-mec-crece-el-comercio-entre-mexico-eu-canada-311409.html
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Amenaza al comercio nuevo brote de Covid en China 

En el puerto de Yantian, al sur de China, se han reducido las operaciones debido a 

brotes de Covid-19, lo que podría afectar la planeación de grandes compras 

destinadas para fin de año. 

En dicho puerto hay brotes entre algunos trabajadores, por lo que se tuvo que 

reducir la actividad a un 70 por ciento de las operaciones, que se han tratado de 

recobrar, refirió Gregorio Vázquez, director comercial de Drip Capital. 

 

 

Cilindrazo: El gas sube 34% en un año 

El precio del combustible más consumido en el país, el gas LP, registró un aumento 

de 34 por ciento en el último año, de acuerdo con datos de la Procuraduría Federal 

del Consumidor (Profeco). 

Hoy, el precio promedio nacional por litro de gas LP es de 12.89 pesos, mientras 

que el kilo se oferta en 24.14 pesos. Hasta hace 12 meses, según la Profeco, el litro 

de este combustible costaba 9.63 pesos, en tanto que el kilo se vendía en 18.21 

pesos. 

 

 

En 2020, comercialización de frutillas deja 9 mil mdp en BC 

La producción y comercialización de frutillas (frambuesa, fresa, arándano y 

zarzamora) dejó en 2020 una derrama económica superior a los 9 mil 13 millones 

de pesos en Baja California, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. 

Detalló que en la zona productiva de Ensenada y San Quintín, se logró la siembra 

de cinco mil 063 hectáreas de frutos rojos, de las cuales fueron cosechadas cuatro 

mil 994 hectáreas. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/amenaza-al-comercio-nuevo-brote-de-covid-en-china/ar2212011?v=3
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/cilindrazo-el-gas-sube-34-en-un-ano-aumento-precios-combustibles-6905784.html
https://www.contrareplica.mx/nota-En-2020-comercializacion-de-frutillas-deja-9-mil-mdp-en-BC-202129643
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Cuestiona BBVA que Pemex reciba más apoyos financieros en próximos años 

BBVA México indicó que en los próximos años Pemex debe controlar mejor su gasto 

operativo y enfocar sus inversiones en los campos más productivos, ya que “sería 

cuestionable” que el gobierno Federal siga apoyando financieramente a la petrolera. 

En el documento “Control de gasto operativo y menor carga fiscal de Pemex”, 

explicó que en los años recientes las finanzas de Pemex han sido beneficiadas por 

apoyos del gobierno, desde reducciones significativas en la tasa del Derecho de 

Utilidad Compartida, estímulos fiscales y aportaciones patrimoniales alineadas al 

perfil de vencimiento de su deuda de corto plazo. 

 

 

Pide Agricultura uso eficiente del agua en el campo y adopción de técnicas para su 

cuidado 

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, señaló 

que se debe encaminar el uso del agua en el agro hacia una economía circular, con 

la operación de métodos innovadores para reutilizarla y fomentar la adopción de 

técnicas que promuevan su cuidado. 

Resaltó que investigadores trabajan en conjunto con los productores para 

implementar medidas directamente en el campo y lograr un uso eficiente del recurso 

hídrico en los cultivos, desde una selección de semilla que tengan tolerancia, hasta 

métodos de riego por goteo o aspersión. 

 

 

Vacaciones de verano dejarán derrama de 56 mil mdp, 50% de lo obtenido en 2019 

El periodo vacacional de verano será un respiro para la industria turística al estimar 

una ocupación hotelera nacional promedio de 61 por ciento y una derrama 

económica de 56 mil millones de pesos, el 50 por ciento de lo se obtuvo en 2019, 

señaló José Manuel López Campos, presidente de la Confederación de Cámaras 

Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). 

Ante estos signos de recuperación, se han reforzado las medidas de seguridad 

sanitaria para evitar un repunte de casos de contagio del COVID-19, en esta etapa 

que aún no se controla la pandemia, reconoció. 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Cuestiona-BBVA-que-Pemex-reciba-mas-apoyos-financieros-en-proximos-anos-202129650
https://www.contrareplica.mx/nota-Pide-Agricultura-uso-eficiente-del-agua-en-el-campo-y-adopcion-de-tecnicas-para-su-cuidado-202129643
https://www.contrareplica.mx/nota-Pide-Agricultura-uso-eficiente-del-agua-en-el-campo-y-adopcion-de-tecnicas-para-su-cuidado-202129643
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/06/29/vacaciones-de-verano-dejaran-derrama-de-56-mil-mdp-50-de-lo-obtenido-en-2019/
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Turismo da menos al PIB mexicano este año 

Este año México podría perder hasta 1.6 por ciento de la participación del turismo 

en el Producto Interno Bruto (PIB) nacional, debido a la lenta reactivación de los 

viajeros internacionales para desplazarse a otros destinos ante la incertidumbre de 

Covid-19, señaló un informe de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre 

Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés). 

A través de un reporte conjunto con la Organización Mundial del Turismo (OMT), 

detalló que de 22 naciones que tomó en cuenta para evaluar el daño en el PIB por 

la caída del turismo, México ocupa el sitio 18, sólo seguido de Nigeria, Brasil, Japón 

y Rusia; mientras que los más afectados serán Turquía, Ecuador y Sudáfrica. 

 

 

Banco Famsa: 30 de junio es el último día para que ahorradores cobren su dinero, 

informa el IPAB 

El Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB) dio a conocer que este 30 

de junio es el último día para que los ahorradores de Banco Famsa puedan cobrar 

su dinero.  

A través de sus redes sociales manifestó que se trata del ahorro que es protegido 

por la institución, es decir, aquél por un monto máximo de dos millones 578 mil 

066.40 pesos, lo que es igual a 400 mil UDIs. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/turismo-da-pib-mexicano-ano-440944
https://www.razon.com.mx/negocios/banco-famsa-30-junio-2021-dia-cobrar-ahorros-informa-ipab-440909
https://www.razon.com.mx/negocios/banco-famsa-30-junio-2021-dia-cobrar-ahorros-informa-ipab-440909
https://www.razon.com.mx/negocios/bancomext-demanda-famsa-lineas-credito-439298
https://www.razon.com.mx/negocios/bancomext-demanda-famsa-lineas-credito-439298
https://www.razon.com.mx/negocios/bancomext-demanda-famsa-lineas-credito-439298
https://www.razon.com.mx/negocios/bancoppel-adquiere-cartera-empresarial-banco-ahorro-famsa-420143
https://www.razon.com.mx/negocios/bancoppel-adquiere-cartera-empresarial-banco-ahorro-famsa-420143
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

Guardia Nacional cumple 2 años; violencia continúa 

La Guardia Nacional (GN) llega este miércoles a su segundo aniversario en medio 

de la intención presidencial de incorporarla a la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena), de la cual se conformó y depende, y bajo la sospecha de que tiene la 

orden expresa de no actuar hasta que hayan pasado los hechos. 

A la fecha, la corporación al mando del general retirado Luis Rodríguez Bucio tiene 

un estado de fuerza de 99 mil 946 efectivos desplegados en 214 de las 266 

coordinaciones territoriales diseñadas en la Estrategia Nacional de Paz y Seguridad 

(2018-2024) para combatir la incidencia delictiva. 

Sin embargo, en lo que va del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador 

suman 88 mil 841 homicidios y feminicidios, lo que representa 17.1% más que en 

los últimos 30 meses del gobierno del priista Enrique Peña Nieto. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/la-mananera-de-amlo-del-30-de-junio-de-que-hablo-6905868.html
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/guardia-nacional-cumple-2-anos-violencia-continua
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Línea 12 del Metro no tuvo vicios ocultos, dice Slim; Carso entrará a la rehabilitación, 

confirma 

El empresario Carlos Slim Helú afirmó que la construcción de la Línea 12 del 

Metro no tuvo vicios ni problemas de origen, pues durante al menos 10 años dio 

servicio a millones de pasajeros. 

Aseguró que Grupo Carso, una de las empresas que construyó el tramo elevado de 

la Línea 12 que colapsó el pasado 3 de mayo y que cobró la vida de 26 personas, 

se hará cargo de la rehabilitación para que sea segura y vuelva a ser usada por los 

usuarios.  

Tras una comida de trabajo con el presidente Andrés Manuel López Obrador, en 

Palacio Nacional, el ingeniero Slim aseguró que fue una plática donde hablaron del 

plan de conectividad del país, los proyectos de inversión en infraestructura y el reto 

de los programas de crecimiento económico en Estados Unidos.  

 

 

 

Tras reunión con AMLO, anuncia Carlos Slim que repararán tramo de Línea 12 del 

Metro 

Carlos Slim, presidente de Grupo Carso, una de las empresas constructoras de 

la Línea 12 del Metro, en el tramo elevado que colapsó el pasado mes de mayo, dijo 

que, pese a que “la obra estuvo bien hecha”, cumplirá con rehabilitar el tramo en el 

que participó. 

Este martes, el empresario se reunió por segunda ocasión en Palacio Nacional con 

el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/linea-12-del-metro-no-tuvo-vicios-ocultos-dice-slim-carso-entrara-la-rehabilitacion-confirma
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/linea-12-del-metro-no-tuvo-vicios-ocultos-dice-slim-carso-entrara-la-rehabilitacion-confirma
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.contrareplica.mx/nota-Tras-reunion-con-AMLO-anuncia-Carlos-Slim-que-repararan-tramo-de-Linea-12-del-Metro-20212969
https://www.contrareplica.mx/nota-Tras-reunion-con-AMLO-anuncia-Carlos-Slim-que-repararan-tramo-de-Linea-12-del-Metro-20212969
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Se compraron ya 21 de los 25 fármacos anticáncer: AMLO 

Ciudad de México. Pese a que el proceso de adquisición es extremadamente 

complicado, el gobierno federal ha logrado comprar 21 de los 25 medicamentos 

oncológicos, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Ya estamos consiguiendo todas las medicinas. Hay medicamentos oncológicos 

que son mucho, mucho, mucho muy difícil de conseguir… Hasta ayer nos faltaban 

cuatro, dos los van a hacer de manera especial para nosotros en Japón. Y todos los 

días estamos viendo esto”, manifestó a la prensa. 

A los familiares de niños con cáncer les mencionó el trabajo cotidiano de su equipo 

para alcanzar el objetivo, pero sobre les reconoció de manera amplia su derecho a 

exigir, demandar y manifestarse. 

 

 

 

...Y renuncia el encargado de fiscalizar el NAIM 

Por la pifia en el informe de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre el 

costo de cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) ya hay 

una baja, y se prevén más sanciones por parte de la Unidad de Evaluación y Control 

de la Cámara de Diputados. 

Se trata de Ronald Pieter Poucel Van Der Mersch, quien fungía como director de 

Auditoría al Desempeño Económico, y uno de los encargados de realizar el informe 

presuntamente erróneo. 

El pasado 22 de febrero, la ASF reportó que la cancelación del NAIM costó más de 

331 mil millones de pesos, 232% más de los 100 mil millones que había informado 

el presidente Andrés Manuel Lopez Obrador; sin embargo, un día después 

reconocieron que hubo un “error metodológico, motivo por el que se separó del 

cargo a Agustín Caso Raphael, quien fuera el auditor especial de Desempeño. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/30/politica/se-compraron-ya-21-de-los-25-farmacos-anticancer-amlo/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/y-renuncia-el-encargado-de-fiscalizar-el-naim
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Arman trifulca afuera de sede nacional del PRI 

Simpatizantes priistas fueron agredidos en las inmediaciones de la sede nacional 

del PRI, tomada desde la mañana de este martes por militantes encabezados por 

el exgobernador de Oaxaca Ulises Ruiz, y la presidenta del Colegio Nacional de 

Profesionales, Nallely Gutiérrez, quienes exigen la renuncia del presidente del 

tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, por los resultados electorales del 6 de junio. 

La violencia se desató cuando simpatizantes de la dirigencia nacional acudieron a 

las instalaciones del partido en la Ciudad de México a fin de manifestar su respaldo 

al Comité Ejecutivo Nacional y fueron perseguidos por gente armada con palos, 

petardos y presuntas armas de fuego, con un saldo final de una persona herida con 

arma de fuego y varios lesionados con golpes contusos y lesiones. 

 

 

Aprobación de AMLO se ubicó en 58% en junio 

El presidente Andrés Manuel López Obrador registró en junio una aprobación 

promedio mensual de 58% cifra que, aunque muestra una recuperación respecto de 

mayo, cuando alcanzó 57%, no logró igualar la marca de abril, la más alta del año 

en curso: 61 por ciento. 

La desaprobación promedio del tabasqueño en junio se ubicó en 41%, dos puntos 

porcentuales menos que la correspondiente al mes previo. 

 

‘Siempre será mejor tener un mercado regulado de mariguana’ 

Santiago Roel, fundador del Semáforo Delictivo y experto en temas de seguridad, 

señaló que es benéfica la despenalización para uso lúdico y recreativo de 

la mariguana, sin embargo, no es una "regulación plena". 

En entrevista para ABC Noticias con Julio César Cano, Roel dijo que para conseguir 

la regulación plena es necesario hacer una ley, eliminar los artículos de prohibición 

de la ley federal de salud, así como también un reglamento de cómo se manejará y 

ajustarlo de acuerdo a la realidad. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/arman-trifulca-afuera-de-sede-nacional-del-pri
https://www.eleconomista.com.mx/politica/En-junio-aprobacion-de-AMLO-se-ubico-en-58-20210630-0009.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/siempre-sera-mejor-tener-un-mercado-regulado-de-mariguana/1457497
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Aprueban dictamen de nueva ley de salud; corrigen definición de interrupción 

voluntaria del embarazo 

La Comisión de Salud del Congreso de la Ciudad de México aprobó las 

observaciones hechas por la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, la nueva 

Ley de Salud capitalina, que hace referencia a la interrupción voluntaria del 

embarazo. 

En esta observación se establece que es procedente eliminar las semanas de 

gestación para determinar la interrupción voluntaria del embarazo. 

 

 

Invalida Corte dos capítulos de ley de educación de AMLO 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó dos capítulos completos 

de la Ley General de Educación, aprobada en septiembre de 2019, al determinar 

que los artículos previstos en los capítulos VI y VIII, requería una consulta previa, 

por implicar a comunidades vulnerables, la cual no se realizó. 

Detalló que, al no realizar la consulta, se violó los artículos segundos de la 

Constitución General, 6 del Convenio 169 de la OIT y 4, numeral 3, de la Convención 

sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad. 

 

Pide Claudia Sheinbaum no criminalizar a jóvenes por uso de la marihuana 

Luego de la aprobación en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para 

el uso lúdico de la marihuana, la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum, informó que este es un derecho otorgado por los ministros, al tiempo 

que pidió no criminalizar a quienes consuman estos estupefacientes. 

“Lo que me parece más importante y creo que es el tema central, es no criminalizar 

a los jóvenes que consumen, si no, finalmente en lo que no estamos de acuerdo, es 

en la violencia que se genera alrededor de la venta de droga o de la venta de, no 

de consumo, sino de productos ilegales’’, dijo Claudia Sheinbaum. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/29/aprueban-dictamen-de-nueva-ley-de-salud-corrigen-definicion-de-interrupcion-voluntaria-del-embarazo-311434.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/29/aprueban-dictamen-de-nueva-ley-de-salud-corrigen-definicion-de-interrupcion-voluntaria-del-embarazo-311434.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Invalida-Corte-dos-capitulos-de-ley-de-educacion-de-AMLO-202129657
https://www.contrareplica.mx/nota-Pide-Claudia-Sheinbaum-no-criminalizar-a-jovenes-por-uso-de-la-marihuana-202129655
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Detectan a 50 líderes del narco en la disputa por  Tamaulipas 

Reportes de inteligencia del gobierno federal tienen identificados a los principales 

líderes de los seis grupos del crimen organizado que tienen asolada el estado 

de Tamaulipas por la disputa de la plaza. 

Se trata de medio centenar de cabecillas de las cuatro facciones del cártel del 

Golfo (Los Metros, Los Ciclones y su brazo armado Los Escorpiones, así como 

de Los Rojos y Las Panteras) y dos de Los Zetas (Los Zetas Vieja Escuela y 

del cártel del Noreste). 

Las posiciones en la estructura criminal van desde líderes máximos, pasando por 

jefes de plazas, de sicarios y de escoltas, así como contadores, encargados del 

trasiego de drogas, indocumentados, cobro de piso y extorsiones, entre otros. 

 

 

 

 

A "ciegas", compra de medicamentos contra el cáncer en México: ONG 

En México no hay un censo nacional de pacientes con cáncer, el sistema de salud 

está fragmentado y cada institución ve por sí misma y no hay transparencia en las 

compras, una combinación en la que puede estar el motivo del desabasto de 

medicamentos contra el cáncer por el que hoy reclaman los padres de niños con 

este padecimiento. 

Organizaciones ciudadanas y padres de menores con cáncer afirman que es 

imposible conocer el tamaño real del problema del desabasto debido a que el 

gobierno federal ni siquiera conoce la dimensión de la demanda. 

“Hoy México compra medicamentos a ciegas porque no tenemos un censo de 

pacientes con cáncer en el país, el gobierno no sabe cuánta gente tiene con cáncer; 

es patético…”, dice Alejandro Barbosa, director de la organización Nariz Roja, que 

respalda a los padres inconformes. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/policia/tamaulipas-detectan-50-lideres-narco-disputa
https://www.milenio.com/temas/crimen-organizado
https://www.milenio.com/temas/tamaulipas
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/sociedad/compra-medicamentos-cancer-mexico-ciegas-ong
https://www.milenio.com/buscador?text=M%C3%A9xico
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Guatemala y México se quedan sin medicinas 

Guatemala, al igual que México, adquiere medicamentos a través de compras 

consolidadas con la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos 

(UNOPS), y también enfrenta escasez de tratamientos para enfermedades graves 

como el cáncer y el Covid-19. 

De acuerdo con información de la Defensoría de la Salud de Guatemala, además 

de los pacientes con Covid-19, el desabasto afecta a las áreas de pediatría, 

cuidados intensivos, internamiento y oncología de la red nacional de hospitales. Tan 

sólo en el Hospital General San Juan de Dios, a inicios de junio había entre 25 y 30 

pacientes que no recibían su quimioterapia diariamente por falta de tratamientos, 

según esta Defensoría dependiente del organismo que protege los derechos 

humanos en aquel país. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/guatemala-y-mexico-se-quedan-sin-medicinas-unops-desabasto-medicamentos-6905778.html
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Sin freno, citatorios y acoso a periodistas en Nicaragua 

El régimen de Daniel Ortega mantiene la mira en la prensa independiente al reforzar 

el acoso contra integrantes del sector por la cobertura de notas y presuntos nexos 

con la Fundación Violeta Barrios de Chamorro (FVBCH), investigada por presunto 

lavado de dinero. 

En las últimas 24 horas fueron citados a comparecer ante el Ministerio Público el 

jefe de prensa de Canal 10, Mauricio Madrigal, y la comunicadora Elsa Ruth 

Espinoza, sin que se les notificara el motivo de su comparecencia, que algunos 

vincularon directamente con el proceso legal que se sigue contra la aspirante 

presidencial y también periodista Cristiana Chamorro, pues más de 30 personas del 

gremio han sido interrogadas. 

 

 

 

Putin se opone a la vacunación obligatoria contra el covid-19 en Rusia 

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, pidió este miércoles a los ciudadanos 

que "escuchen a los expertos" y se vacunen, aunque se opuso a una inmunización 

obligatoria en el ámbito nacional, pese a que el país registró un récord de muertes 

por covid-19 por segundo día consecutivo. 

"No apoyo la vacunación obligatoria", afirmó en una sesión anual televisada donde 

responde preguntas de los ciudadanos, a quienes invitó a vacunarse de manera 

voluntaria. 

"Siempre ha habido gente que, de manera general, considera que no hay que poner 

vacunas, y son muchos (...) no sólo en nuestro país sino también en el extranjero", 

dijo.  

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mundo/regimen-daniel-ortega-mantiene-asedio-medios-comunicacion-440884
https://www.razon.com.mx/mundo/arrecia-ataque-periodistas-nicaragua-hay-40-asedio-440658
https://www.razon.com.mx/mundo/vicepresidenta-nicaragua-llama-periodistas-terroristas-informacion-440555
https://www.razon.com.mx/mundo/vicepresidenta-nicaragua-llama-periodistas-terroristas-informacion-440555
https://www.razon.com.mx/mundo/vicepresidenta-nicaragua-llama-periodistas-terroristas-informacion-440555
https://www.milenio.com/internacional/putin-opone-vacunacion-obligatoria-covid-19-rusia
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Sánchez no aceptará "nunca jamás" un referendo separatista en Cataluña 

Madrid. El Partido Socialista, en el poder en España, no aceptará "nunca jamás" un 

referendo de autodeterminación en Cataluña, reivindicación principal del ejecutivo 

regional independentista con el que Madrid debe retomar las negociaciones en 

septiembre, aseguró el miércoles el presidente del gobierno central, Pedro Sánchez. 

"No habrá referendo de autodeterminación", afirmó el mandatario ante el pleno del 

Congreso de los Diputados, agregando que el Partido Socialista, del que es 

secretario general, "nunca jamás aceptará ese tipo de derivada". 

Para que pudiera llevarse a cabo un eventual referendo de autodeterminación legal 

sería necesario que "quienes lo defienden consignan convencer a las tres quintas 

partes de esta Cámara para que se modifique el artículo 2 de la Constitución 

española. Y, posteriormente, los españoles y españolas ratifiquen ese cambio 

mediante referendo", explicó el presidente. 

 

 

EU y Reino Unido, juntos en "provocación" en el Mar Negro: Putin 

Moscú. El presidente de Rusia, Vladimir Putin, aseguró el miércoles que aeronaves 

estadounidenses de reconocimiento operaron en sincronía con un destructor 

británico durante el incidente de la semana pasada en el Mar Negro, el cual 

describió como "una provocación" para probar la respuesta rusa. 

Moscú dijo que uno de sus buques de guerra había hecho disparos de emergencia 

y que un avión dejó caer bombas en la ruta del destructor británico Defender para 

forzarlo a abandonar una zona cercana a la Península de Crimea, que Rusia se 

anexionó en 2015. 

Gran Bretaña ha negado esa versión y ha insistido en que no se disparó a su barco, 

que navegaba por agua ucranianas. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/30/mundo/sanchez-no-aceptara-nunca-jamas-un-referendo-separatista-en-cataluna/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/30/mundo/eu-y-reino-unido-juntos-en-provocacion-en-el-mar-negro-putin/
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Hay que pagar impuestos 

MANUEL J. MOLANO 

Si se mueve, grávalo. Si se sigue moviendo, regúlalo. Si deja de moverse, 

subsídialo. – Ronald Reagan. 

La prensa internacional está llena hoy de discusiones fiscales, a raíz de la iniciativa 

del G7, que se ha extendido a algunos países, por tener un impuesto corporativo 

mínimo. La idea es que no existan paraísos fiscales y que todas las corporaciones 

paguen al menos el 15% sobre las utilidades. 

El problema con las ideas es que, por simples que sean, hay la posibilidad de que 

alguien entienda algo diferente. A pesar de que la idea del párrafo anterior parezca 

simple, a menos que los países se pongan de acuerdo sobre la base fiscal, la 

definición primaria de a qué le llamamos utilidades, siempre habrá la posibilidad de 

que exista algún país que cobre menos y que por lo tanto se convierta en un paraíso 

fiscal. Claro, así llaman a países como Panamá. Suiza prefiere que le digan hub de 

inversiones. 

En México, la autoridad fiscal publica una vez al año, en junio, las tasas reales de 

impuesto sobre la renta que pagan distintos sectores. Dado que cada sector puede 

hacer deducciones diferentes, o bien, debido a que cada actividad es distinta y la 

actividad determina lo que pueden deducir las empresas, SHCP y el SAT se dan a 

la tarea de calcular el umbral de riesgo, la tasa efectiva de impuesto que paga cada 

sector en promedio. Por supuesto, esto no es factible para todos los sectores de la 

economía, entonces se hace para grandes sectores, y para el caso de los grandes 

contribuyentes. Esta tasa sirve para que cada empresa se dé cuenta si está 

tributando más o menos que el promedio. Si estás pagando menos impuestos que 

el promedio de tu sector en años recientes, es posible que califiquen tu estrategia 

fiscal de demasiado agresiva. 

De esa forma sabemos que en 2019, la banca múltiple pagó una tasa del 5.33%, y 

que en 2018 tributó el 6.04%. Las mineras de cobre y níquel pagaron el 7.98% en 

2019, pero en 2018 pagaron el 8.97%. Todo sobre utilidades. Las farmacias con 

minisúper pagaron el 1.15%, mientras que las que comercian al por menor 

perfumería y cosméticos pagaron el 3%. Quizá eso explique por qué ahora es más 

probable encontrar pan dulce en la farmacia que productos de higiene personal. Las 

armadoras de coches tuvieron una tasa efectiva de 1.39% en el 2019, pero los 

fabricantes de carrocerías y remolques del 4.87%.  

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/manuel-molano/2021/06/30/hay-que-pagar-impuestos/
http://omawww.sat.gob.mx/TasasEfectivasISR/Paginas/TasasEfectivasISRGrandesContribuyentes.pdf
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Seguramente no hubiéramos desarrollado un clúster automotriz, donde existieran 

los segundos, sin haber ofrecido tasas bajas a los primeros. Siempre la pregunta 

es, una vez que esa cadena de empresas está armada, si debe continuar la 

diferencia de tasas o no. 

Estas tasas están en el rango de la tasa de países en desarrollo, de acuerdo con 

información publicada recientemente por el Financial Times. Son significativamente 

menores a las tasas que se pagan en la mayoría de los países desarrollados. Cada 

año, cuando la autoridad publica estas tasas, la prensa hace un festín, diciendo que 

ciertos sectores pagan demasiado poco. 

En México, cuando desglosamos el producto interno bruto de acuerdo al método del 

ingreso, existe un componente que son los impuestos a la producción y las 

importaciones. En el 4º trimestre de 2020, este componente fue equivalente a 1.7 

billones de pesos, un poco menos de la tercera parte de lo que necesita el Estado 

mexicano para sobrevivir, casi 7% del PIB. Cuando lo evaluamos comparado con el 

“Excedente bruto de operación” (la aproximación del PIB a lo que pagan las 

empresas en impuestos a la producción e importaciones), nuestra tasa efectiva es 

cercana al 15%. Sin embargo, esa no es toda la producción que se genera en 

México. Hay otro renglón de producción, el ingreso mixto bruto, que es la producción 

que generan los hogares de manera directa. Si evaluamos los impuestos a la 

producción como porcentaje de ese ingreso mixto bruto, nuestra tasa efectiva es 

cercana al 10.6%. Si queremos gravar más la producción, tendrá que hacerse sobre 

ese gran volumen de producción e importaciones que no gravamos, y que es 

responsable de casi la tercera parte de las utilidades que se generan en el país. 

En una entrega siguiente hablaremos sobre los distintos impuestos del lado de la 

demanda, tanto al valor agregado como los impuestos especiales sobre producción 

y servicios. 

A pesar de los altos impuestos en el mundo desarrollado, el grueso de los 

inversionistas globales prefiere ubicarse, en tiempos normales, en esos países, que 

son economías de mercado donde hay un marco de derecho estable y predecible. 

Esa debe ser una lección para México, en vista de la reforma fiscal que se planea y 

que seguramente se anunciará durante los próximos meses. 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

47 
 

  

PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

Nuestro problema es político 

Los mexicanos viven en un océano de inseguridad y violencia. 

En 2020, se habrían cometido 30 millones de delitos, según la más reciente 

Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de la Seguridad Pública 

(ENVIPE). Uno de cada tres hogares tiene a un integrante que ha sido víctima de 

algún delito en el último año. 

A la par de esto, hay un problema de violencia estructural, sistémica y persistente. 

Van aproximadamente 90 mil víctimas de homicidio en los casi tres años de este 

sexenio, pero eso no es algo nuevo: entre 2007 y 2018, 275 mil personas fueron 

asesinadas. Y a eso hay que sumarle 150 mil en los 12 años previos. Y unos 190 

mil entre 1982 y 1994. 

 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

Slim pagará, pero defiende la obra de L12 

Carlos Slim Helú defendió la construcción de la Línea 12 del Metro que en su tramo 

elevado fue realizada por su empresa constructora de Grupo Carso. Afirmó que no 

tuvo “vicios ocultos ni fallas de origen” en su edificación y, sin referirse a las causas 

del derrumbe que ocasionó la muerte de 26 personas el pasado 3 de mayo en 

la estación Olivos de Tláhuac, insistió en que los cálculos, el diseño y la ejecución 

de la obra fue realizada por los mejores calculistas y el proyecto avalado 

por expertos internacionales. 

  

“En el caso de la Línea 12 estoy convencido de que la hicieron los mejores 

calculistas de México, hicieron los cálculos, el diseño y si recordarán, de noviembre 

a octubre de 2012 se dio el visto bueno al proyecto, lo que se había hecho 

por expertos internacionales, lo cual estoy convencido que desde su origen no tiene 

vicios. Tan es así que se subió el presidente de la República (en ese 

entonces Felipe Calderón), el jefe de Gobierno (entonces Marcelo Ebrard) y el jefe 

de Gobierno electo (Miguel Ángel Mancera) y nos invitaron a muchas gentes a 

recorrer, recorrimos como 12 kilómetros”, dijo el ingeniero ayer al salir 

de Palacio Nacional. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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GRAN ANGULAR 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

Un malabarista político y financiero en Dos Bocas 

Si la cruzada contra la corrupción emprendida por AMLO va en serio, resulta 

francamente inexplicable que personajes del más alto nivel sigan al frente de 

proyectos emblemáticos de la llamada 4T, pese a múltiples acusaciones que pesan 

en su contra por maquinaciones y fraudes cometidos en los anteriores gobiernos y 

el actual. 

Es el caso, de acuerdo con contratistas del sector energético nacional y extranjero, 

de Leonardo Cornejo Serrano, quien está al frente de la construcción de la 

nueva refinería de Dos Bocas en Tabasco y cuya carrera y actual posición solo se 

explican —según dicen— con la intriga política y financiera de por medio. 

 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

EN EL MES en que se cumplen 50 años del sangriento "halconazo", un grupo de 

golpeadores se apareció en las inmediaciones del PRI nacional, armados con 

garrotes -y al parecer pistolas- para reventar una reunión de Alejandro Moreno con 

priistas capitalinos. 

QUIENES vivieron los jaloneos y la tensión en medio de las agresiones dieron 

distintas versiones sobre el origen de las mismas. Unos aseguraron que se trató de 

un grupo enviado por Ulises Ruiz, aunque no está muy claro cuál podría ser el 

objetivo del oaxaqueño. 

OTROS, sin embargo, dijeron que detrás del ataque está Nayeli Gutiérrez, supuesta 

lideresa priista que, en realidad, dicen que forma parte de las huestes de René 

Bejarano y Dolores Padierna. La idea, cuentan, sería no sólo dividir al priismo, sino 

buscar posiciones en la estructura a cambio de desarticular su rebelión. 

 

SEA COMO SEA, queda claro que las cosas para Alejandro Moreno están muy lejos 

de ser campechanas. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-06-30/op207507?pc=102
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Marihuana sin pena 

El ministro presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, lo declaró "un día 

histórico para las libertades". Este 28 de junio, efectivamente, la Suprema Corte de 

Justicia aprobó, por ocho votos contra tres, la declaratoria de inconstitucionalidad 

de los artículos de la Ley General de Salud que prohíben el consumo de marihuana. 

"Se consolida el derecho al libre desarrollo de la personalidad tratándose del uso 

lúdico o recreativo de la marihuana", declaró Zaldívar. En términos prácticos, el 

consumo de la marihuana dejará de estar penado en México. 

Aunque no lo parezca, la decisión fue cerrada. Ocho ministros votaron a favor y tres 

en contra, pero se requieren ocho votos para declarar la inconstitucionalidad de una 

ley. Con un solo ministro que hubiera cambiado su voto, la declaratoria habría 

quedado en el limbo sin importar los fallos anteriores. 

Los argumentos disidentes son relevantes. El ministro Jorge Pardo Rebolledo ha 

señalado desde 2015 que es incongruente despenalizar el consumo de la 

marihuana mientras se mantienen las prohibiciones a la producción y la venta. Esto 

genera incertidumbre legal. 

 

SACAPUNTAS 

Nueva relación 

Nos dicen que sí hay voluntad en Palacio Nacional de iniciar una relación distinta 

con los gobernadores, más con los de oposición, por lo que la siguiente semana se 

tenderá la mano a los electos de Querétaro, Mauricio Kuri; San Luis Potosí, Ricardo 

Gallardo; Chihuahua, Maru Campos; y Nuevo León, Samuel García. Queda definir 

si AMLO los recibirá juntos o por separado. 

Voces discordantes 

Como era de esperarse, no todos están de acuerdo con el fallo reciente de la 

Suprema Corte en torno a la declaratoria de inconstitucionalidad sobre el consumo 

lúdico de la marihuana. La ministra Yasmín Esquivel Mossa advirtió que tal 

determinación podría generar un vacío legal y una situación caótica en la expedición 

de los permisos en la materia. 

https://www.reforma.com/marihuana-sin-pena-2021-06-30/op207509?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/6/30/sacapuntas-311432.html
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ALHAJERO 

MARTYHA ANAYA 

Desabasto 

Una cosa quedó clara ayer en la mañanera: Sí hay desabasto de medicamentos. 

El reconocimiento provino del propio Andrés Manuel López Obrador Presidente de 

la República. Y valga subrayarlo por tanto que se ha negado, desde su gobierno, la 

falta de medicamentos en el país; particularmente de oncológicos. 

Cuántas veces no han salido sus funcionarios a negar lo que tantos hemos visto y 

padecido al ir a los hospitales y a las farmacias a buscar las sustancias requeridas, 

como el Metotrexato (medicamento, por cierto, que no sólo se utiliza para tratar a 

niños con cáncer; sirve también para casos de artritis en jóvenes y adultos). 

 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Remiendos de última hora. En sus últimos días como gobernador de 

Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel se ha dado a la tarea de mal entregar obras y cerrar 

acuerdos y promesas, en un intento por salir lo menos manchado posible de la silla 

gubernamental. No ha sido una administración de orgullo, por el contrario, su 

territorio se tornó más violento durante su mandato. Muchos pendientes, uno de los 

más graves tiene que ver, además, con su insensibilidad. Ante la omisión 

de Ordaz en la atención a sus demandas, viudas de policías preparan un plantón y 

huelga de hambre en el palacio de gobierno. No cumple ni en un lado ni en otro. Lo 

que no hizo de enero de 2017 a la fecha, no lo logrará antes del 31 de octubre, el 

día de su triste adiós. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/6/30/desabasto-311451.html
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1457493
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

El rebrote 

En contraste con las declaraciones de funcionarios públicos que aparentemente 

buscan reducir la ansiedad de la sociedad mexicana respecto del reciente 

incremento de casos de covid, el sistema de salud del país ha comenzado a 

prepararse para un rebrote.  

“En seguimiento al escenario epidemiológico observado en varias zonas 

geográficas de nuestro país, me permito enviar a usted, a manera de recordatorio, 

las acciones sugeridas en el contexto del plan de recuperación de servicios, y con 

el objetivo de garantizar la capacidad de respuesta oportuna ante el escenario de 

un rebrote por covid-19”, dice un memorándum enviado a los directores de Unidades 

Médicas de Segundo Nivel y a los titulares de los Órganos de Operación 

Administrativa Desconcentrada del Instituto Mexicano del Seguro Social. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El invento del golpe de Estado 

El discurso del golpe de Estado está incomprensiblemente ligado a muchos niveles 

de esta administración federal. Desde el propio Presidente de la República, 

insistiendo, una y otra vez, en un paralelismo histórico con Madero difícil de 

establecer, hasta las barbaridades (otra más) de personajes como el 

subsecretario Hugo López-Gatell, que atribuye las legítimas quejas de los padres 

de niños con cáncer, que llevan sufriendo más de dos años de desabastecimiento 

de las medicinas necesarias para su tratamiento, con movimientos golpistas. 

López-Gatell, intoxicado como alguno de sus anfitriones de terribles historias de los 

70 que han convertido en anécdotas, y de argumentos radiales que no han sabido 

digerir, no tiene la menor idea de lo que es un golpe de Estado, quién lo ejecuta y 

lo que implica. Primero, para que haya un golpe de Estado tiene que haber un 

derrocamiento del gobierno legítimo impulsado por un levantamiento militar, eso es 

válido desde el de Huerta, que derrocó a Madero, hasta los de Pinochet o Videla en 

los años 70, en Chile y Argentina, respectivamente. En todos esos casos, y en 

muchos más, es clave que las fuerzas armadas desconozcan el poder constitucional 

e impongan un gobierno por la fuerza, que puede estar encabezado por militares o 

civiles. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/el-rebrote/1457487
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-invento-del-golpe-de-estado/1457485
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LEO ZUCKERMANN 

¿De qué tamaño es el desabasto de medicamentos? 

Más allá de declaraciones estúpidas de políticos irresponsables y paranoicos, 

México sí tiene un problema de desabasto de medicinas en el sector público. A 

continuación, gloso el reporte Mapeo del desabasto de medicamentos en México. 

Informe de transparencia de salud 2019-2020, elaborado por las 55 organizaciones 

que integran el Colectivo Cero Desabasto. 

Primero, para aquellos que exigen que se diga de qué tamaño es el problema antes 

de hacer juicios lapidarios en contra de los funcionarios responsables (y sí, estoy 

pensando en Hugo López-Gatell), presento las cifras obtenidas a partir de 360 

solicitudes de información por medio de la Plataforma Nacional de Transparencia: 

 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

López-Gatell y el golpe de Estado 

Le he contado que el domingo, en el programa que los dibujantes de La Jornada 

tienen en el Canal 22 del gobierno, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, 

al referirse a las protestas de los padres de los niños con cáncer por la escasez de 

medicamentos oncológicos los descalificó diciendo que el cuento se contaba solo, 

que era una telenovela y lo más grave: 

“Me gustaría aprovechar para hacer una especie de alerta o por lo menos que quede 

registrado: este tipo de generación de narrativas de golpe a veces se ha conectado 

en Latinoamérica con golpe de Estado, y esta idea de los niños con cáncer que no 

tienen medicamentos cada vez lo vemos más como una campaña más allá del país, 

de los grupos de derecha internacionales que están buscando esta ola de simpatía 

de la ciudadanía mexicana, ya con una visión casi golpista”. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/de-que-tamano-es-el-desabasto-de-medicamentos/1457484
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/lopez-gatell-y-el-golpe-de-estado
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/lopez-gatell-y-el-golpe-de-estado
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que la Auditoría Superior, encabezada por David Colmenares, entregará hoy a la 

Cámara de Diputados una primera parte de los informes de fiscalización de la 

Cuenta Pública 2020, correspondiente al segundo año de gobierno de AMLO, 

apenas cuatro meses después de que el mandatario descalificó a ese órgano por 

señalar que el costo por cancelar el aeropuerto en Texcoco sería de casi 332 mil 

millones de pesos, es decir, tres veces más que lo estimado originalmente por el 

gobierno federal. Entre los legisladores de la oposición existe la inquietud de 

conocer si el “jalón de orejas” a la ASF tuvo algún efecto, como descafeinar la lupa 

a proyectos de la 4T. 

Que de última hora integrantes de la Comisión Permanente fueron notificados que 

la sesión de este miércoles será presencial y algunos malpensados dijeron que sería 

para buscar la aprobación de un periodo extraordinario a fin de iniciar la 

desaparición de poderes en Tamaulipas, pero después se aclaró que será para 

ratificar nombramiento de magistrados. Por cierto, los panistas pedirán rechazar las 

declaraciones del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, sobre el desabasto 

de medicamentos para niños con cáncer, aunque desde este martes los morenistas 

ya adelantaron que el tema no va. 

 

CARLOS PUIG 

Y AMLO dice: lo de la mariguana, no 

No es normal que el Poder Legislativo desacate un mandato de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación, tal y como sucedió con el asunto de la regulación de la 

mariguana. 

Más extraño, sin embargo, es que el Presidente diga abiertamente que él ha dado 

instrucciones claras, que no se regule más allá del vacío legal que provocó la 

decisión de la Corte. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1051
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1051
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/y-amlo-dice-lo-de-la-mariguana-no
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/y-amlo-dice-lo-de-la-mariguana-no
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Masacres III: la fosa de Salvatierra 

El 21 de junio en Salvatierra, Guanajuato, los tripulantes de una camioneta 

irrumpieron en un taller de motos y acribillaron a siete personas. El 4 de junio 

anterior, fueron balaceados en una casa cuatro personas, entre ellas una niña de 

cinco años. 

Eran los últimos episodios de la historia de violencia que convirtió a Salvatierra en 

un cementerio clandestino. 

 

CARLOS MARIN 

Mañosa reculada de López-Gatell 

Bastó que el presidente López Obrador dijera que los padres de niños que padecen 

cáncer tienen derecho a manifestarse contra la falta de medicamentos oncológicos 

para que Hugo López-Gatell, el bribón, inepto y veleidoso subsecretario federal de 

Salud, afirmara poco después de concluir ayer la mañanera: 

“Que esas mismas personas carezcan de medicamentos también es doloroso, y en 

ese sentido considero absolutamente legítimo, lo he dicho múltiples veces, lo acaba 

de decir el Presidente, es la postura de nuestro gobierno. Consideramos que los 

padres o madres o familiares de los niños con cáncer tienen una legítima razón para 

tener esas preocupaciones, es absolutamente legítimo, tenemos un sentimiento de 

solidaridad, de empatía con esos padres y madres de familia…”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/masacres-iii-la-fosa-de-salvatierra
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/masacres-iii-la-fosa-de-salvatierra
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/manosa-reculada-de-lopez-gatell
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/manosa-reculada-de-lopez-gatell
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CONFIDENCIAL 

Estalla en PRI pugna interna 

A tres semanas de su derrota en los comicios, en el PRI estalló la pugna interna y 

su dirigencia nacional denunció que disidentes operan un “fuego amigo” con apoyo 

de morenistas. El CEN tricolor puso nombre y apellido a los “traidores” y acusó al 

exgóber oaxaqueño Ulises Ruiz y la también priista Nallely Gutiérrez Gijón de 

maniobrar con Morena “para desestabilizar a nuestro partido desde hace un par de 

años”. Casualmente, ayer un grupo de manifestantes, liderados precisamente por 

Ulises Ruiz, tomó las instalaciones de Buenavista para exigir la renuncia 

de Alejandro Moreno ante lo que calificaron como “la peor derrota del PRI en la 

historia”. La protesta derivó en trifulca. 

Sujetos a un proceso pendiente de desafuero en la Cámara de Diputados, a los 

legisladores federales de Morena, Saúl Huerta, y del PT, Mauricio Toledo, les llegó 

la hora. Nos anticipan que este miércoles a ambos legisladores de la 4T les retirarían 

la protección y podrían ser sometidos a proceso penal por las autoridades judiciales. 

El primero, por acusaciones de abuso sexual contra menores de edad, y el segundo, 

por enriquecimiento como exdelegado en Coyoacán, tendrán que enfrentar a la 

justicia sin privilegios. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

López-Gatell y los ‘niños golpistas’: ¿el Waterloo de la 4T? 

Hugo López-Gatell llegó a extremos que algunos no imaginaban cuando señaló que 

las protestas de padres de familia de niños con cáncer tenían un tono golpista. 

Después de que el lunes pasado hizo esas declaraciones en el programa “El 

Chamuco”, entrevistado por algunos caricaturistas de La Jornada, partidarios de 

AMLO, desató un tsunami de críticas en todos los planos. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/06/29/estalla-en-pri-pugna-interna/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/06/29/estalla-en-pri-pugna-interna/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/06/30/lopez-gatell-y-los-ninos-golpistas-el-waterloo-de-la-4t/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/06/30/lopez-gatell-y-los-ninos-golpistas-el-waterloo-de-la-4t/
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DARÍO CELIS 

Pemex, campeón del sobreejercicio 

Para elaborar el Proyecto de Presupuesto del 2022, el nuevo secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramirez de la O, se ha enfocado en revisar los ejercicios 

pasados y ha descubierto cosas interesantes. 

Como que en los primeros años de gobierno de la 4T ha habido un sobreejercicio 

de operación en las refinerías de Pemex y un subejercicio en los dos primeros años 

de la nueva de Dos Bocas. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

La farsa de Aureoles 

El gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, mostró una cara desconocida de su 

personalidad, el melodrama. 

A las seis de la mañana con 49 minutos de este martes, subió a su cuenta de Twitter 

una fotografía suya parado frente a la puerta de Palacio Nacional en la calle de 

Moneda, por donde se da el acceso para acudir a la mañanera, que acompañó con 

este mensaje: “El presidente @lopezobrador_ me pidió pruebas sobre la vinculación 

de Morena con el crimen organizado y su intervención en la elección. Hoy le solicito 

audiencia para mostrarle toda la información ya que es un tema muy delicado y 

peligroso para la nación”. Aureoles se quedó esperando, pero escaló su comedia. 

 

SALVADOR CAMARENA 

Los 7 pecados del desabasto son uno: soberbia 

La ignorancia no ha sido calificada como pecado, pero la soberbia sí. La soberbia 

que daña a terceros merece otros calificativos. Negligencia podría ser uno de ellos. 

Si la negligencia ocurre desde una posición de poder y las consecuencias del 

empecinamiento son graves, alguien podría incluso decir que es negligencia 

criminal. Quizás eso es lo que atestiguamos en el caso de la escasez de 

medicamentos. 

Andrés Manuel tiene razón: anteriores gobiernos federales y estatales permitían 

esquemas de compras gubernamentales de medicamentos en los que había 

corrupción y grandes negocios para empresarios y políticos. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/06/30/pemex-campeon-del-sobreejercicio/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/06/30/pemex-campeon-del-sobreejercicio/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/06/29/la-farsa-de-aureoles/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/06/29/la-farsa-de-aureoles/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/06/29/los-7-pecados-del-desabasto-son-uno-soberbia/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/06/29/los-7-pecados-del-desabasto-son-uno-soberbia/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Sempra, potencial e integración energética 

La firma estadounidense que preside Jeff Martin actualizó las expectativas 

operativas y financieras de sus negocios; y el principal argumento de la mejora 

fueron las expectativas de una mayor integración de las economías de América del 

Norte en la siguiente década; las crecientes necesidades de dicho bloque 

económico; y una transición más rápida a las energías limpias. Además durante la 

reunión virtual con inversionistas, Sempra anunció un plan de inversiones a cinco 

años por 32 mil millones de dólares para sus tres unidades: Sempra California, 

Sempra Texas y Sempra Infraestructura; además de una mención especial del 

potencial energético de México que van desde abundantes recursos eólicos y 

solares; un aumento potencial de hasta 30% para el año 2033 de gas natural 

proveniente de Estados Unidos, desde donde ya se importa más de 70% del 

consumo local; y un estimado de exportaciones de Gas Natural Licuado (GNL) 

desde Estados Unidos que se duplicarían entre 2020 y 2029. Recientemente se 

concretó el intercambio de acciones de la otrora subsidiaria Ienova por títulos de 

Sempra que ahora cotizan en la BMV de José Oriol Bosch. La decisión fue parte de 

un plan para consolidar la división de infraestructura de la estadounidense y crear 

Sempra Infraestructure Partners, donde se conjuntaron los negocios de Ienova y 

Sempra LNG, enfocada en el desarrollo y construcción de infraestructura de 

exportación de gas licuado y gas natural en Norteamérica, y la generación de 

energías renovables. 

 

Pepe Grillo 

Esperó sentado 

Imposible olvidar que a Florian Tudor, presunto jefe de una banda de delincuentes 

rumanos, le ofrecieron café con galletitas en la Secretaría de Seguridad porque, 

dijeron, así tratan a cualquier ciudadano. 

Al gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, que intenta probar un delito grave, 

lo dejaron esperando cuatro horas afuera de Palacio Nacional sin ofrecerle siquiera 

un vaso con agua. 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-sempra-potencial-e-integracion-energetica-6905762.html
https://www.cronica.com.mx/notas-espero_sentado-1193331-2021
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Federico Arreola 

Y, pese a todo, la culpa no es de Gatell, sino de Míster UNOPS 

Son exitosas las entrevistas en el periodismo por una de tres razones: 

(i) Porque el entrevistador —o los entrevistadores— logran que la persona 

entrevistada se exprese maravillosamente sobre temas de interés público. 

(ii) Porque el entrevistador —o los entrevistadores— logran que la persona 

entrevistada dé a conocer información confidencial. 

(iii) Porque el entrevistador —o los entrevistadores— logran que la persona 

entrevistada diga enormes tonterías que meten en serios problemas a las más 

importantes instituciones públicas o privadas. 

La entrevista que se le hizo a Hugo López-Gatell en El Chamuco TV fue un gran 

trabajo periodístico, quizá histórico, porque los entrevistadores —los moneros El 

Fisgón, Hernández y Rapé— lograron que el entrevistado expresara pendejadas 

gigantescas que han metido en un serio lío a la 4T. 

 

 

Rozones 

El góber y los bonos a sus cuates 

Y es en Zacatecas donde le están dando vueltas y vueltas a las cosas y nomás no 

encuentran la razón para justificar el regalazo que el gobernador Alejandro 

Tello decidió darle, a costa del erario, a los integrantes de su primer círculo. Y es 

que, nos comentan, nada digno hay de mención en el sexenio del priista que está 

por concluir su gestión.  

Y en cambio, las que sobran son las inconformidades ciudadanas y 

cuestionamientos que ya están generando la demanda de que Tello Cristerna dé 

marcha atrás a la autorización del bono extraordinario de fin de gobierno, con el que 

cada secretario, subsecretario o director general se estaría llevando, nos dicen, 

entre 300 mil y 500 mil pesos correspondientes a cuatro y cinco meses de salarios. 

Un monto que, por cierto, mucha falta le hará al gobierno entrante, pues se cuenta 

que Zacatecas está prácticamente en bancarrota. 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-y-pese-a-todo-la-culpa-no-es-de-gatell-sino-de-mister-unops/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/gober-bonos-cuates-440952
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Javier Solórzano 

El gabinete y su zona de confort 

Las cosas se mueven al son del mandatario bajo la lógica de las responsabilidades 

derivadas del proceso electoral en el ejercicio de la gobernabilidad.  

Sin embargo, la abierta concentración del poder acaba por quitarles iniciativa y 

capacidad de maniobra a los integrantes de su equipo. Da la impresión de que su 

pensamiento e ideas tienen que ir de la mano de la imagen y semejanza del 

mandatario. 

 

Bibiana Belsasso 

El narcisismo de Gatell 

El día de ayer publicaba en este espacio cómo el crimen ha tomado control de varios 

territorios y está matando como nunca antes en la historia de México.  

Pues esos grupos criminales, por lo que dice Hugo López-Gatell, no preocupan 

como lo hacen los niños con cáncer y sus padres, quienes exigen medicamentos 

para sus hijos. 

 

 

Arturo Damm 

Autos “chocolate” 

Autos “chocolate”: automóviles de marcas, modelos, versiones no ofrecidas en 

México por concesionarios, cuya importación está prohibida, por lo que son 

introducidos ilegalmente al país, afectando los intereses (ojo: intereses, no 

derechos), de las armadoras que operan en el país. 

Libre comercio: marco institucional por el cual los consumidores, comprando o no, 

deciden la composición (el qué), y el monto (el cuánto), de las importaciones, de tal 

manera que se importa lo que ellos quieren, en las cantidades que quieren, 

respetándose su libertad para comprar lo que quieran, producto nacional o 

extranjero; a quien quieran, oferente nacional o extranjero; en donde quieran, en el 

país o en el extranjero, tal y como debe ser. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/gabinete-zona-confort-440953
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/narcisismo-gatell-440937
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/autos-chocolate-440943
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Marco A  Mares 

Activos virtuales, prohibidos 

Los activos virtuales siguen prohibidos en el sistema financiero mexicano. 

Ninguna institución financiera de México, llámese banco, casa de bolsa, casa de 

cambio o cualquiera otra puede realizar operaciones con los activos virtuales que 

se conocen más popularmente como criptomonedas. 

 

La gran Carpa 

León 

Cada vez queda menos duda que uno de los negocios más apetitosos en el futuro 

cercano será el de las vacunas contra covid, y todos los jugadores hacen sus 

movimientos para no perder oportunidades. Ejemplo de ello es que Birmex pronto 

comenzará a envasar en México la Sputnik V, cuyo desarrollador, Leonis Logunov, 

aseguró que el nivel de eficacia de la vacuna es superior al 90% y asegura la 

protección contra la cepa Delta, lo cual, aunado a su requerimiento logístico de 

conservación y su precio, la hacen muy competitiva en el mercado, de acuerdo con 

el Fondo Ruso de Inversión Directa, promotor del desarrollo de la vacuna. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Activos-virtuales-prohibidos-20210630-0003.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210630-0013.html
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¿Será? 

Llévelo, llévelo 

Quienes conocen los recovecos legales del T-MEC ven con preocupación la 

propuesta del presidente López Obrador sobre “sacar la paca de ropa y calzado” en 

su Tianguis del Bienestar, ya que podría conllevar sanciones o poner en crisis el 

acuerdo comercial con EU y Canadá, pues abre la posibilidad de quejas sobre la 

falta de cuidados sanitarios en el manejo de la mercancía relacionada a su industria. 

¿Valdrá la pena el riesgo? ¿Será? 

 

 

Dinero 

Después de que ocho ministros de la Suprema Corte de Justicia dieron rango de 

universidad a la mariguana para el reventón, ya que llegaron a la conclusión de que 

seguir prohibiéndola afecta negativamente el desarrollo de la personalidad, el 

presidente López Obrador abrió la posibilidad de enviar una iniciativa al Congreso 

que eche para atrás su decisión, pero esperará el tiempo prudente para ver los 

efectos sobre la drogadicción y la violencia. El tema ha venido discutiéndose por 

muchos años ya, la opinión pública está dividida.  

No prosperó un intento del Congreso de la Unión para legislar sobre la materia. El 

Senado aprobó una iniciativa relativamente conservadora, la Cámara de Diputados 

salió con otra más relajada. No se pusieron de acuerdo, y expiró el plazo que les 

había dado la Corte para que lo hicieran. Fue en estas circunstancias que declaró 

inconstitucionales los artículos del Código de Salud que prohibían su uso para el 

reventón. Hay otro camino aparte del que señala López Obrador: gravarla 

fiscalmente. Los promotores de la yerba, tipo el desquiciado Vicente Fox, han usado 

como gancho la idea de que generará ingresos importantes al gobierno. Entonces 

estarán de acuerdo en que la jefa del SAT, Raquel Buenrostro, imponga una carga 

fiscal que convierta el reventón mariguanero un lujo. Sólo se requeriría una 

adecuación en la miscelánea fiscal que la Cámara de Diputados discutirá a partir de 

septiembre. 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/06/30/llevelo-llevelo/
https://www.jornada.com.mx/2021/06/30/opinion/006o1eco
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Astillero 

Diríase que es un acto de generosidad, de filantropía, no de responsabilidad, y 

mucho menos de justicia: el hombre más rico del país está convencido de que fue 

bien hecha, sin vicios ocultos ni fallas de origen, la construcción del tramo de la línea 

12 del Metro que realizó su Grupo Carso. 

Pero, a pesar de esa certidumbre autoasignada de inocencia ingenieril respecto a 

la tragedia que dejó 26 muertos y decenas de heridos, el poderoso empresario 

acepta gastarse una cantidad, aún sin precisar, de miles de millones de pesos para 

reacomodar pernos y rehabilitar lo que fuese necesario. Todo, se deduce de su 

narrativa, nomás por buena onda, no por otra cosa. 

 

Rayuela 

 

 

Editorial 

Covid-19: señales de alerta 

El mundo asiste a un nuevo repunte en la transmisión del Covid-19, el cual preocupa 

a los especialistas por concentrarse en la llamada variante delta, más contagiosa, y 

para la cual las vacunas existentes parecen tener una menor eficacia. 

La nueva ola pandémica enciende alarmas en todas las latitudes: en Australia, 10 

millones de personas recibieron la orden de cumplir un confinamiento de al menos 

tres días en varias ciudades del país; en Rusia, se encuentran ocupadas 151 mil de 

las 182 mil camas ocupadas, y el rápido incremento en el número de enfermos hace 

temer un colapso del sistema sanitario; mientras, en España un viaje estudiantil 

derivó en un brote con cientos de personas infectadas y miles aisladas en siete 

regiones del país. 

https://www.jornada.com.mx/2021/06/30/opinion/008o1pol
https://www.jornada.com.mx/2021/06/30/edito

